

Buchstaben geschrieben vorgehalten, und seine Königspflichten ihm unter Vorwürfen und Schmähungen von mehreren erhitzten Sprechern mit großer Ausführlichkeit erklärt. Ludwig verlor seine Fassung keinen Augenblick, aber indem er sich alles gefallen ließ, sogar eine Jakobinermütze, die man ihm aufgesetzt hatte, mehrere Stunden lang auf dem Kopfe behielt, mit den Wortführern aus einer Flasche auf die Gesundheit der Nation trank, und immer nur ängstlich besorgt war, jeden Ausbruch des kräftigen Unwillens in seinen Vertheidigern zurück zu halten, gingen auch die Ueberreste von Furcht oder Ehrfurcht vor der Majestät, die etwa noch vorhanden gewesen waren, vollends zu Grunde. Seine wiederholten Redeanfänge: Ich habe die Constitution beschworen, und ich werde sie aufrecht erhalten, wurden immer durch mehrere Stimmen unterbrochen, daß man das schon oft genug gehört habe, und nicht mehr glaube. Den Deputirten der Nationalversammlung, die sich in der Zwischenzeit eingefunden hatten, und das Volk durch die herkömmlichen Phrasen zum Abzuge bewegen wollten, ging es nicht besser. Die einmal entfesselten Geister spotteten über Meister, die ihnen Rückkehr in ihre Kerker geboten. Schweigt, ihr Schwäzger, wurde gerufen, als Isnard sich emporheben ließ, und seinen Spruch mit den Worten begann: „Das Vaterland auf den Knien bittet Euch, Bürger!“ Verginaud war mit einem gleichen Versuche nicht glücklicher. In einem anstößenden Zimmer setzte die Königin dem noch ungezoge-